



Réseau européen de solidarité avec l'Ukraine

Liste Europe Ecologie Conduite par Marie Toussaint

1. Comment caractérissez-vous la guerre menée sur le sol ukrainien par la Russie ?

La guerre de Vladimir Poutine contre l'Ukraine est une guerre d'agression.

2. Comment envisagez-vous son issue ? Le retrait préalable de la Russie de tous les territoires ukrainiens occupés illégalement depuis 2014 est-il pour vous une condition à l'ouverture de négociations pour une paix juste et durable ?

L'Ukraine doit gagner cette guerre, et pour cela elle a besoin de tout notre soutien, financier, diplomatique, militaire.

Les conditions de l'ouverture des négociations doivent être celles des Ukrainiens et nous devons les soutenir. L'intégrité territoriale de l'Ukraine est centrale donc le retrait des territoires occupés illégalement par la Russie nécessaire.

3. Le soutien à l'Ukraine – humanitaire, économique, militaire – est-il pour vous justifié ? Doit-il être augmenté ? Y aurait-il des « lignes rouges » à ne pas franchir en la matière, et dans ce cas lesquelles et pourquoi ?

Le soutien à l'Ukraine, qui est un pays agressé, est justifié. Nous pouvons l'augmenter en saisissant les actifs publics russes gelés. Il faut mettre à disposition de l'Ukraine les 200 milliards d'avoirs russes et les 30 milliards des oligarques et cesser d'acheter du gaz à Poutine.

Extrait vidéo [à regarder ici](#).

4. L'adhésion à l'UE est-elle un droit démocratique de l'Ukraine ?

Nous, Écologistes en sommes convaincus : Tous les pays européens qui s'efforcent de faire partie de l'UE et qui partagent nos valeurs doivent être accueillis sur la voie de l'adhésion et doivent recevoir tout le soutien nécessaire pour remplir les critères. Notre processus d'adhésion doit s'assurer de préparer chacun à devenir partenaire : basé sur la considération, le respect des pays candidats appuyé sur une approche cohérente et fondée sur les valeurs fondamentales de l'Union.



5. Soutenez-vous les revendications sociales qu'expriment actuellement le mouvement des travailleurs ukrainien et ses organisations ? Et si oui, comment allez-vous manifester ce soutien ?

Nous soutenons les revendications pour l'amélioration des conditions de travail, le paiement des salaires et contre les réformes qui mettent à mal la solidarité (ex: retraite). Les Ecologistes défendent la création d'un État-providence écologique européen à même de protéger les droits des habitants, dont les droits sociaux. Dans une perspective d'accueil de l'Ukraine au sein de l'Union, la convergence vers le haut des conditions salariales est essentielle et nous la porterons au Parlement.

6. Appuyez-vous la revendication d'annulation de la dette extérieure ukrainienne ? Appuyez-vous la demande de confiscation et la taxation au bénéfice de l'Ukraine, au titre des réparations de guerre, des avoirs privés et publics russes gelés hors de Russie ?

Oui, les avoirs russes publics doivent être utilisés au bénéfice de l'Ukraine. Extrait vidéo [à regarder ici](#).

La justice internationale doit pouvoir juger Vladimir Poutine et les responsables des actes commis pendant cette guerre et de déterminer les réparations de guerre à prévoir.

Nous continuerons à soutenir la facilité pour l'Ukraine et le financement des projets dans le cadre des négociations d'adhésion pour accompagner l'Ukraine dans une reconstruction écologique.

7. Comment garantir l'accueil sans discriminations de tous les réfugié.e.s d'Ukraine, comme l'accueil de tous les réfugié.e.s ?

L'Europe a utilisé la protection temporaire pour accueillir rapidement et dignement les réfugiés et les réfugiées ukrainiens. Ce faisant, nous avons montré que les capacités d'accueil et d'intégration de l'Europe existent et pourraient être utilisées au-delà des Ukrainiens, pour accueillir d'autres réfugiés.

Il est évident pour les Écologistes que les réfugié·e·s doivent être accueillis, quelle que soit leur couleur de peau et notamment dans le cas de la guerre en Ukraine : quel que soit leur statut de résidence en Ukraine.

8. Concernant le pouvoir en Russie : - comment évaluer et appliquer réellement les sanctions financières et économiques imposées à la Russie tout en protégeant les populations de leurs effets ? - êtes-vous pour la saisie immédiate des biens des membres du gouvernement, des hauts fonctionnaires et des oligarques russes en Europe et dans le monde ? - êtes-vous favorable à un embargo réel des matières premières stratégiques, notamment gaz, pétrole et uranium, ainsi que des composants électroniques ? - comment s'opposer à la menace nucléaire que constitue la mise en état d'alerte des armes nucléaires en Russie et au Bélarus ainsi que la mise en danger des centrales ukrainiennes ?

Nous devons également mettre fin au financement de la sale guerre poutinienne en arrêtant d'importer du gaz, du pétrole mais aussi de l'uranium enrichi de Russie. La transition écologique est aussi une transition géopolitique pour arrêter de dépendre du régime de Vladimir Poutine.

Extrait vidéo [à regarder ici](#).



L'application des sanctions et surtout leur contournement doit être évalué et l'Union européenne doit arriver à y mettre fin pour que les différents paquets de sanction soient réellement appliqués

9. Concernant les peuples en Russie et au Bélarus : - comment soutenir les mouvements antiguerre et démocratiques ? – vous engagez-vous à exiger la libération de toutes les personnes emprisonnées pour opposition à la guerre et/ou en faveur des droits démocratiques (d'expression, de manifestation, d'information, d'organisation syndicale...) ? – à agir pour la garantie du statut de réfugié.e.s politiques aux opposant.es à Poutine, à Loukatchenko et aux déserteurs ?

L'accueil des personnes menacées dans leur pays doit redevenir le coeur de la politique d'asile européenne et elle concerne également les ressortissants russes. Les opposants politiques doivent pouvoir en bénéficier et être accueillis en lieu sûr en Europe.

Nous souhaitons également que l'Union se dote d'une politique extérieure, de sécurité et de défense commune qui puisse également soutenir les sociétés civiles démocrates dans les régimes autoritaires .

Oui, nous exigerons la libération des personnes emprisonnées pour des raisons politiques en Russie, comme nous le faisons déjà au Parlement pour défendre la liberté d'expression et la liberté d'opinion.

10. Avez-vous d'autres commentaires ou propositions à formuler ?

Certains États ou organisations politico-militaires, mettent en péril toute transition écologique, à la fois dans les récits et de façon très matérielle, faisant de la rétention sur les ressources de leur territoire. Ce sont les mêmes qui, soulignant les incohérences du système international multilatéral, confinent à un repli nationaliste ou à la guerre (conventionnelle et non-conventionnelle). La Russie fait partie de ces Etats. Nous ne devons pas perdre de vue l'ampleur du conflit qui se joue, en termes de valeur et de poids dans le monde à travers cette guerre. Les élections européennes sont un des lieux pour ne pas laisser des forces politiques pro-russes ou timides sur leur soutien à l'Ukraine créer des minorités de blocages et affaiblir notre position et notre solidarité vis-à-vis de l'Ukraine, des Ukrainiens et des Ukrainiennes.

Contacts



Pour toute information complémentaire :
<https://ecologie2024.eu/>

Suivez-nous sur les réseaux sociaux :
[Facebook](#) ; [X](#) ; [Instagram](#) ; [Chaine YouTube](#)

Contacts :

- Presse : benjamin.roudet@ecologie2024.eu
- Programme : chloe.fabre@ecologie2024.eu